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１ 



出 席 委 員       

委 員 長         幡          慶    一 

委    員 

 辻          紘    一 

  岡          義    博 

  児  玉    令 江 子 

教 育 長        黒  川  康  嘉 

欠 席 委 員       

  

説明のため会議に出席した者等 

教育部長 松 木 健 吉   

教育部次長 
総務課長事務取扱 川 田 喜 義   

教育部次長 
生涯学習課長事務取扱 川 崎 正 視   

教育部次長 
中央図書館長事務取扱 中 川  仁   

学校教育課長 松 井  保   

保健体育課長 森  修 二   

総務課長補佐 南  岳 志   

総務課総務係長 高 橋 辰 雄   

    

    

    

    

    

会議録署名委員            岡  義 博 

事務局担当書記            鍵 山 哲 典 

【特記事項】 傍聴人なし   
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議 事 日 程      （９月定例会） 

日程第１ ８月定例会会議録承認について 

日程第２ 報告事項  

 １ 平成２０年第４回高松市議会定例会について 

 ２ 
平成２０年度全国学力・学習状況調査に係る結果の考察と今後の指

針について 

 ３ 子ども議会の開催について 

 ４ 渇水に伴う学校給食献立等の変更について 

日程第３ その他 
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【平成２０年９月２５日（木） 議 事 内 容】 

 

午後２時 開会               

委員長が，会議録の署名委員に岡委員を指名。 

 

日程第１ ８月定例会会議録承認について 

 

委員長が，８月定例会会議録承認について各委員に諮り，原案のとおり可決。 

 

 

日程第２ 報告事項 

   報告事項１ 「平成２０年第４回高松市議会定例会について」 

 

教育部長から，平成２０年第４回高松市議会定例会について説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委 員  ４点ほど質問します。まず，少人数学級編制推進事業の成果についてのまと

めはいつ頃になるか。次に，特別支援教育の通級指導教室について，通級指導教室

と特別支援学級との違いを教えて欲しい。それから，留守家庭児童会について，待

機児童は現在どのくらいいるのか。最後に学校図書館指導員は，高松市が雇用する

のかの，以上４点について説明をお願いします。 

○ 学校教育課長  まず，少人数学級編制推進事業についてですが，今年度は２校に指導

講師を配置して，事業を進めております。成果については，学校訪問等を通じて，

その都度報告を受けておりますので，来年度以降の少人数学級編制の推進に生かし

たいと思っております。来年度については，今のところ学校数を少々増やす考えで

す。 

また，学校図書館指導員は，市独自の予算で雇用し，非常勤職員としての配置を

しております。 

通級指導教室については，松島小学校のみでの開設で，放課後になる例が多いで

すが，他の学校に在籍している子どもが，さらに松島小学校での通級指導教室に通

４ 



ってくるものです。ただ，保護者の送迎が必要となるなど，通級する児童が限られ

ていて，今年の対象児童は７名です。 

○ 委 員  通級指導教室の指導講師は，松島小学校の教員ですか。 

○ 学校教育課長  はい。特別支援学級ということで，指導に関して実績や経験のある教

員を配置しております。 

○ 生涯学習課長  留守家庭児童会の待機児童については，４月の時点で入所できなかっ

た子どもが市内で８４名おります。８月時点の待機児童数は７７名で，教室数が充

実してきているため，去年に比べて数は減っています。  

○ 委 員  学校図書館指導員については，高松市の雇用で，人件費については市が 100％

の支出ですか。 

○ 教育部長  はい。交付税措置等もなく，一般財源でまかなっております。 

○ 委 員  児童生徒の不登校問題について，答弁の中で不登校対策として何点か挙げら

れていますが，内容が抽象的であるように思われます。答弁内容以外で，家庭や学

校との関係における具体策は何かありますか。 

○ 学校教育課長  学校の担任の先生や，クラス内の生徒同士での日常的な働きかけなど

が，功を奏しているのは以前から同様であると思います。また，生徒本人とはもち

ろんのこと，スクールカウンセラーの保護者とのカウンセリングが，家庭内での対

処の仕方や子どもの気持ちの緩和に効果があるとも聞いております。 

○ 委 員  不登校の背景や要因の分析を進めるとありますが，現在はどのような調査で

どんな分析結果がでていますか。 

○ 学校教育課長  不登校については，香川県教育委員会が毎年，要因別，学校別に調査

をしております。ただ，病理的原因とか，学校でいじめに近い状況があるのは要因

として分かりやすいのですが，その他の背景的な要因については，学校関係者も保

護者も，なかなか特定しにくいのが現状です。 

○ 委 員  香川県教育委員会が行っている調査は，抽象的で一般的な情報収集になって

しまいがちで，個別的な対応には結びつきにくいため，市レベルでの具体的な対応

があるのではと思った次第です。 

○ 委員長  不登校のケースや背景を研究し，指導に役立てるようなものはないでしょう

か。 

○ 学校教育課長  学校教員を対象とした色々な研修の中で，不登校やいじめに対する内
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容をかなり盛り込んでおり，研修の講師としては，臨床心理士や不登校対策に関す

る専門家の方に依頼しております。ただ不登校問題に対しては，これといった特効

薬のようなものが見つからないのが現状です。 

○ 委員長  今年度から２校で実施しております少人数学級について，どの程度効果が得

られたかとの評価についてはいかがですか。 

○ 学校教育課長  現在のところ，子どもおよび保護者に行ったアンケート結果では，特

に子どもからは，担任の先生が良く見てくれるようになった。また，教科では，特

に算数が分かりやすくなったという声があります。 

○ 委 員  学校図書館図書整備費として算定された地方交付税を 100％予算化する考え

について，答弁では予算の確保に努めるとありますが，生涯学習課長いかがですか。 

○ 生涯学習課長  学校教育課の所管になりますが，財政課に対し，市の図書館事情を説

明していく過程で，議員からの質問にもあることも加味し，学校図書館図書標準の

達成や，廃棄図書の交付税措置の観点も含めて，予算要求していきたいと思います。 

○ 委 員  留守家庭児童会に関する補正予算案は，議会の承認を得たんですね。 

○ 生涯学習課長  はい，国の「放課後子どもプラン」に基づき，文部科学省は「放課後

子ども教室」，厚生労働省は「放課後児童クラブ」でかなり力を入れておりますし，

我々としても留守家庭児童会について，待機児童が無くなることをめざして取り組

んでいきたいと思っております。 

○ 委 員  留守家庭児童会の予算の補正は初めてですか。 

○ 教育部長  いいえ，今回の補正以前にも，当初予算への計上ができず，年度途中で実

施か所を決定してから，予算を補正したことがあります。 

 

 

   報告事項２ 「平成２０年度全国学力・学習状況調査に係る結果の考察と今後の指針

について」 

 

学校教育課長から，高松市教育委員会としての結果の考察と今後の指針についてまとめ，

各学校等に配布することについて説明。 

＜質疑＞ 

○ 委員長  無回答率については，ほとんどの問題で全国を下回っているとありますが，

６ 



これは全国平均よりも良かったということですね。 

○ 学校教育課長  はい，そうです。 

 

 

   報告事項３ 「子ども議会の開催について」 

 

学校教育課長から，子ども議会の開催について説明。 

 

＜質疑＞ 

○ 委員長  子ども議会は，今回で何回目の開催ですか。 

○ 学校教育課長  第４回目です。 

 

 

   報告事項４ 「渇水に伴う学校給食献立等の変更について」 

 

保健体育課長から，９月１日からの学校給食において，渇水に伴う献立等の変更を実施

しており，その概要について説明。 

追加として，事故米が混入した可能性のある玉子焼きの学校給食での使用についての報

告。 

 

＜質疑＞ 

（発言する者なし） 

 

 

日程第３  その他 

岡委員から，平成２０年度市町村教育委員会研究協議会（第２ブロック）の出席結果お

よび会議の内容について説明。 

幡委員長および辻委員から任期満了に伴う退任についての挨拶。 

 

午後３時２５分 閉会 

７ 



８ 

 

議決事項 

なし 

 

持ち回り審議による議決事項 

なし 
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